



Ecos Endoscópicos 2015



EDITORIAL

Este año tuvimos la oportunidad de asistir a la Semana de Enfermedades Digestivas 2015 (DDW 2015) realizada en Washington DC. Durante el mismo, como ya es tradición se llevó a cabo el curso de Posgrado de la Sociedad Americana para la Endoscopia Gastrointestinal (ASGE) con su formato de un solo día, durante el cual los participantes tuvieron la oportunidad de conocer los últimos avances en endoscopia gastrointestinal con una amplia oportunidad de interactuar con renombrados profesores internacionales. Las ponencias incluyeron demostraciones en video, presentaciones basadas en casos y lecturas didácticas. Hubo paneles de discusión y debates enfocados en algunas de las áreas controversiales de la endoscopia terapéutica. En conjunción con la tendencia mundial que aboga por la calidad en la práctica diaria, se discutieron los avances en la calidad de la colonoscopia y en la polipectomía de pólipos desafiantes, y como en otros años, se tuvieron intermedios que permitieron interactuar en grupos pequeños en tópicos selectos con los profesores. Las modalidades de participación de los profesores incluyeron Estado del Arte, lecturas basadas en evidencia en diversos tópicos incluyendo esófago de Barrett, hemorragia gastrointestinal, escrutinio del cáncer del colon, colecciones pancreáticas y mucho más. Al final se identificaron las tendencias actuales en la práctica endoscópica que facilitan las nuevas directrices de contención de costos en gastroenterología. Esta reunión tuvo como objetivo reconocer tanto la opinión de los expertos como la evidencia científica que están detrás de los diagnósticos y tratamientos endoscópicos; así como identificar las nuevas tecnologías endoscópicas que están listas para su adopción en la práctica endoscópica.

Nuestros profesores nacionales que acudieron a esta reunión cubrieron los temas preseleccionados para cada uno según sus áreas de interés y experiencia, a fin de que asistieran a las más posibles para ofrecernos un resumen de lo más relevante de cada tópico. Este compromiso no se limita a su participación con una ponencia en nuestra reunión anual de ECOS Internacionales; en este número de la revista se presentan los resúmenes producto de su participación en la DDW 2015. Sin duda el enfoque del aspecto legal es el que más llama la atención por la innovación dentro de un congreso y curso de posgrado americano de endoscopia. En un principio se podía pensar que dado que el derecho americano proviene de la Common Law, y el nuestro proviene del Derecho Romano, no tendría aplicación práctica alguna, sin embargo vemos que las directrices al final son tan válidas para una u otra escuela jurídica. Por ello los invito a leer con detenimiento el contenido de los artículos de este número para entender la evidencia y aumentar la destreza.

Dr. Enrique Paredes Cruz

Presidente de la Asociación Mexicana de Endoscopia
Gastrointestinal 2014-2015.